

HERMANAS MIRABAL

1960

*“Estaba Minerva? Estaba
Estaba Patria? Estaba
Estaba María Teresa? Estaba”
Aída Cartagena Portalatín, “Cantan a las Mirabal”*

REPUBLICA DOMINICANA

Desde 1999, todos los 25 de Noviembre celebramos el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra La Mujer. Treinta y nueve años antes, un 25 de Noviembre, caían asesinadas, a manos del régimen de Trujillo, tres de las cuatro hermanas Mirabal. En esta Genealogía honramos su lucha por la libertad y su memoria.

Su período de activismo contra la dictadura de Trujillo comenzó a fines de los años 50 coincidiendo con el crecimiento y la profundización del movimiento clandestino en la isla. Fueron encarceladas en varias ocasiones hasta que la orden de asesinarlas fue consumada por cuatro miembros del Servicio de Inteligencia Militar fingiendo un accidente de tránsito...

Después de apresarlas, las condujimos al sitio cerca del abismo, donde ordené a Rojas Lora que cogiera palos y se llevara a una de las muchachas. Cumplió la orden en el acto y se llevó a una de ellas, la de las trenzas largas (María Teresa). Alfonso Cruz Valerio eligió a la más alta (Minerva), yo elegí a la más bajita y gordita (Patria) y Malleta, al chofer, Rufino de La Cruz. Ordené a cada uno que se internara en un cañaveral a orillas de la carretera, separadas todas para que las víctimas no presenciaran la ejecución de cada una de ellas. Ordené a Pérez Terrero que permaneciera en la carretera a ver si se acercaba algún vehículo o alguien que pudiera enterarse del caso. Esa es la verdad del caso. Yo no quiero engañar a la justicia ni al pueblo. Traté de evitar el desastre, pero no pude, porque de lo contrario, nos hubieran liquidado a todos (testimonio de uno de los asesinos).



Para saber más...

- http://es.wikipedia.org/wiki/Hermanas_Mirabal
- <http://www.jmarcano.com/mipais/biografia/mirabal1.html>